
西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

市政全般についての要望事項２

　循環バスが片方向９便で運行しているうち、１～２回でも愛宕町（船ヶ台地
区）に乗り入れして欲しい。できれば午前・午後という便であればよい。
※町内会長に聞き取りの上要望内容を修正しております。
　循環バスは令和２年度の通年平均で１便あたり３人以上と、市のコミュニティ
バスの中では最も多くの市民からご利用いただいている路線であります（全体平
均は1便あたり1.7人）。
　ご要望のとおりルートを変えるとなると、費用面や運輸局への認可申請のほ
か、変更前のルート上で利用していた方々が利用できなくなるなど多くの調整事
項があり、簡単に実施できるものではありませんが、まずは、実際に利用したい
という方が多数いるという具体的なニーズを調査することから始めたいと考えて
おりますので、調査票の配布や回収にご協力いただきますよう、お願いいたしま
す。
　なお、これまでの例をみるとルート変更等を行っても利用がほとんどないとい
うパターンもあることから、より具体的なニーズを把握する必要があると考えて
おり、調査の回答に際しては「記名式」での提出となりますのでご了承いただき
ますよう、お願いいたします。
　また、地域公共交通等の現状をお伝えしながら、市民の皆さまのご意見をお伺
いしたく「生活の足に関する対話会」を開催したいと考えております。日程調整
等のご相談をさせていただきますので、よろしくお願いいたします。

西部地区町内連絡協議会 建築住宅課

市政全般についての要望事項１

　「砂子下コミュニティセンター」に冷房を設置し、２階のトイレを洋式便座に
代えてもらいたい。

　２階トイレの洋式化につきましては今年度実施予定ですが、新型コロナウイル
ス感染拡大の影響を受け、現在設備メーカーからの部品供給が遅延しており、完
成までしばらく時間を要しますので、ご理解をお願いいたします。
　また、冷房につきましては、他の集会所施設の設置状況等を考慮しながら検討
してまいります。

愛宕町 地域振興課
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

Ⅰ．継続する要望事項

五軒町 生活環境課

　旧タカヤナギ角、＊＊宅前の劣化したカーブミラーを撤去していただきました
が、この場所は、道路が狭隘で危険な曲がり角であり、早急に新しいカーブミ
ラーの設置をお願いしたい。

　以前に設置されていたカーブミラーですが、市で設置したものではないため、
新設の要望として受理させていただきます。
　カーブミラーの新設については、要望箇所の交通量や危険度の高さを考慮しな
がら、市内全域での要望箇所等を確認し、優先順位をつけて設置を行っておりま
す。
　当該箇所についても、現場状況を確認するとともに、交通量や危険度を判断
し、設置の是非も含め、調整を行ってまいります。
（１２月７日　要望箇所の確認　町内会長ＴＥＬ済み）

１．安全・防犯対策について（１）

　鶴舞小学校の通学路は、朝の時間帯で１時間の車両通行禁止路線に指定されて
いるが、規制を解除してもらいたい。

　この路線は、朝の混雑が想定される時間帯に、鶴舞小学校・本荘南中学校に通
う児童生徒の安全を確保するために規制をされているところであり、町内の皆様
には、子供達の安全安心のためご理解をお願いいたします。
　当該区間については、交通規制を解除した場合に、新組町４３付近の横断歩道
を利用する児童・生徒の危険が増加することが懸念されます。また、以前に当該
区間の午後の通行規制解除を実施した際に行われた鶴舞小学校の保護者アンケー
トを考慮すると、様々な意見があると思われますので、引き続き由利本荘警察署
及び鶴舞小学校と協議してまいります。

和泉町 生活環境課

１．安全・防犯対策について（２）
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

古雪町 ボートプラザアクアパル

２．衛生・排水対策について（１）

　アクアパル友水公園堤防上にあるトイレは、和式トイレで高齢者の使用には難
があるので様式に代えてもらいたい。また、トイレには扉がなくハエや蛾などが
侵入する。扉を設置するなどの改善をお願いしたい。

古雪町 建設管理課

３．道路整備について（１）

　肴町「一よし」前の道路はクランク型に曲がって狭隘である上に、片側に電柱
があり一層狭隘にしている。今後の計画にあると思うが、電柱の移設など可能な
ところから改善してもらいたい。
　現状当該箇所の拡幅の計画は無いため早期の対応は困難であります。
　また、電柱管理者である東北電力では、民地側の土地所有者からの移設申請
（出入りや通行に支障となっている等の理由）であれば移設が可能な場合もある
とのことですが、電線の設置環境や周辺電柱との距離など条件があるとのことで
すので詳細は東北電力にご相談ください。

　社会教育施設のトイレの洋式化は、高齢者の利用の多い施設を優先して、順次
計画的に進めているところであり、本トイレにつきましても早期に設置できるよ
う努めてまいります。
　また、防虫対策としては、令和2年度、照明を虫が寄りつきにくいLEDに交換す
る対策をとったところです。入り口の扉の設置については、トイレの立地の面か
ら、防犯上建物内部を外部から容易に確認できる監視性を確保する必要もあると
考えますので、防犯と衛生の両面から検討してまいります。

旭町・五軒町 建設管理課

２．衛生・排水対策について（２）

豪雨時、山手の新組町方面からの大量の雨水が流出し、下流の旭町や五軒町に道
路の冠水や床下浸水などが発生する。抜本的な改善を要請する。

　平成２９年度に水路が直角に曲がる箇所について断面が阻害されないように改
修を実施しております。
　現在、豪雨が予想される場合には下水路のスクリーンにゴミなどの異物が溜
まっていないか、事前に点検を行っておりますが、今後もパトロールにて状況を
確認し、異物が溜まっている場合は除去を行ってまいりますのでご理解をお願い
いたします。
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容
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町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

浜ノ町 建設管理課

　水林三差路から国道７号までの市道北側（総合庁舎側）の側溝には蓋がなく、
脱輪する車両が多く見られる。積雪時は側溝の位置がわかりにくくさらに危険度
が高くなる。早めの対応をお願いしたい。

 　全体の側溝改良に併せて、蓋を設置することが有効であると考えております
が、各地区からも同様の要望が多く、当路線は現状６ｍ以上の道路幅員が確保出
来ていることを踏まえ、緊急度を見極め取り組んでまいりますので、ご理解をお
願いいたします。

Ⅱ．新たに要望する事項

五軒町 生活環境課

１．安全・防犯対策について（１）

３．道路整備について（２）

　水林運動公園下の地域住民の生活道路として使用している市道の痛みが激し
く、段差が大きくなって大変危険である。部分補修や、私道の改修補助制度など
による対応はできないか。位置指定のため、市の対応は困難であるとの回答を得
ているが、今後の善後策を協議していきたい。

　部分補修については市で対応してまいりますが、全体的な改修については私道
等の整備を促進するために交付する私道等整備補助金の活用などの検討をお願い
いたします。
　活用する場合には、対象となる要件がございますので詳細は建設管理課にご相
談くださいますようお願いいたします。

大泉寺山町 建設管理課

（継続）３．道路整備について（３）

　国道１０７号の砂子下交差点は通学路となっているが、西側の横断歩道の道路
標示が消えている。道路標示をお願いしたい。

　由利本荘警察署より、当該横断歩道の引き直しについて、今年度実施した旨を
確認しております。
（１２月６日　町内会長ＴＥＬ済み）
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容
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町内名 担当課名
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要望内容
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町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　現場にて状況を確認したところ、年間に数回ボールが転がり落ちてくるとのこ
とでした。
今後、ファールボールが転がり落ちないように、利用団体に対応を促すほか、防
球ネットの設置も検討してまいります。

和泉町 生活環境課

１．安全・防犯対策について（３）

　東北電力本荘営業所裏の富士フイルム本荘営業所前に設置されているカーブミ
ラーは、鏡面が劣化し大変見にくくなっている。早急に交換してもらいたい。

　当該カーブミラーは市で設置したものではないことから対応することは難しい
状況です。
　なお、設置状況は現地にて確認しておりますが、現状において鏡面の視認性は
十分確保できているものと判断いたします。ただし、支柱上部に一部腐食が見ら
れます。当面倒壊等の危険性は低いものと考えておりますが、引き続き注視いた
だくようお願いいたします。

浜ノ町 スポーツ課

１．安全・防犯対策について（２）

　水林球場から、試合中のファールボールが７組の民家に飛んでくることがあ
り、大変危険である。防護ネットの設置など安全対策を講じてもらいたい。

愛宕町 スポーツ課

１．安全・防犯対策について（４）

鶴舞球場南側の階段に手摺を取り付けてもらいたい。
（１）階段付近は周りの木が成長し、落葉期や春先など、木の葉などで滑りやす
い状況が多い。
（２）ウォーキングなどで球場を利用する高齢者の出入りも多くなっている。
　現場を定期的に確認し、滑りの原因となる落ち葉を取り除く対応を行うほか、
手摺の設置についても利用状況を確認しながら検討してまいります。
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西部地区要望に対する回答
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要望内容
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町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

１．安全・防犯対策について（５）

　９組の＊＊宅（砂糖畑　No37）、および１３組の＊＊宅（下門前線　No3）の
電柱に、防犯灯を新設してもらいたい。

　防犯灯については市の防犯灯設置基準を考慮し設置しております。下門前線
No.3については周辺の既設防犯灯との間隔が狭いため設置は対応できませんが、
砂糖畑No.37については電柱管理者と協議し、承諾が得られれば今年度設置する予
定といたします。

愛宕町 スポーツ課

２．衛生・排水対策について（１）

永泉寺門前町 建設管理課

　今年度の清掃業務で当水路の一部について泥上げを実施しておりますが、来年
度も引き続き実施してまいります。

「光風園」内の散策利用者のためにトイレを開放してもらいたい。
（１）新緑の頃や秋には、保育園児・家族連れが訪れている。
（２）家族連れの子どもたちは、近隣の民家にトイレを借りに来ている。
（３）季節的に開放期間を限定するなどの対応はできないか。
　トイレを備えた光風園相撲場管理棟は、相撲場の施設として設置されたもので
あり、近年は相撲場が使用されてないことから管理棟も閉鎖しておりました。
　この度の要望を受け、管理棟内のトイレを確認したところ、設置から年数が経
過していることからトイレや照明が故障しており、使用できない状況でした。
　今後は、本荘公園全体の観点からトイレの改修や開放の必要性について検討し
てまいります。

永泉寺門前町 建設管理課

２．衛生・排水対策について（２）

　９組の＊＊宅裏の雨水路（約５０m）の流れが悪く、水が澱み悪臭を発してい
る。深くて個人では対応できないので、泥上げなどの清掃をお願いしたい。
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要望内容
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要望事項

要望内容

回答

五軒町 建設管理課

２．衛生・排水対策について（３）

　５組の＊＊宅から＊＊宅までの道路には側溝がなく、降雨時には路面に水がた
まり歩けなくなってしまう。また、長時間水溜まり状態が続くため不衛生でもあ
り側溝を設置してもらいたい。
　当道路は私道となっているため、側溝の整備につきましては市では対応できま
せんので、私道等の整備を促進するために交付する私道等整備補助金の活用など
の検討をお願いいたします。
　活用する場合には、要件がございますので詳細は建設管理課にご相談ください
ますようお願いいたします。

２．衛生・排水対策について（５）

チャーム美容室から＊＊宅までの道路の側溝の蓋が古く、車両が通行するたびに
大きな音がする。蓋を交換するなど音が響かないように対処してもらいたい。

　現地を確認したところ、蓋の交換は難しいと考えておりますが、ゴム板を設置
するなど音を軽減する対策を検討してまいります。

大泉寺山町 建設管理課

３．道路整備についてについて（１）

栄町３丁目 建設管理課

２．衛生・排水対策について（４）

　降雪時には側溝に排雪しているが、側溝の蓋が重くて一人では持ち上げること
ができない。軽いものに交換するか、カッターなどで２分割してもらいたい。

　当側溝は流雪溝ではないため、側溝へ排雪すると流れを阻害する恐れがあるこ
とや、側溝の蓋を外しての作業は通行車両や歩行者が側溝に落ち重大事故につな
がる恐れもあることから、側溝の蓋を外しての除雪は行わないようお願いいたし
ます。

大泉寺山町 建設管理課

　＊＊宅脇の道路は市道として認定されていないため、道路の保守管理は町内会
で対応してきましたが、地域住民の生活道路でもあり、市道認定をして維持管理
をお願いしたい。

　当道路については市道認定基準を満たしていないため、市道認定は難しいと考
えておりますので、ご理解をよろしくお願いいたします。
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西部地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容
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町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

　当道路は私道となっているため、舗装整備につきましては市では対応できませ
んので、私道等の整備を促進するために交付する私道等整備補助金の活用などの
検討をお願いいたします。
　活用する場合には、要件がございますので詳細は建設管理課にご相談ください
ますようお願いいたします。

五軒町 建設管理課

３．道路整備についてについて（３）

　「味一ラーメン」裏の道路は、昨年は除雪してもらえなかったが、宅地が造成
され住宅も２軒建設されていることから、除雪対象路線にしてもらいたい。

　道路除雪は市道を優先し実施しているため、私道である当路線については天候
によっては時間が遅くなったり除雪に入れないこともございますので、ご理解を
お願いいたします。

愛宕町 建設管理課

３．道路整備についてについて（２）

大鍬町３６３－２番地周辺の未舗装道路を舗装してもらいたい。
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